



勝浦ロータリークラブ週報

2016-17 年度 国際ロータリー第 2790 地区

<http://www.katsuura-rc.org/index.html>



人類に
奉仕する
ロータリー

RI 会長 ジョン F. ジャーム

●会長 小林悠紀 ●幹事 磯野武 ●S A A 関正己 編集/クラブ会報小委員会

◆本日のプログラム◆ 会員卓話 渡辺幸男会員『会員増強：新会員に入会のきっかけを問う』

本日のゲスト：なし

◆ 小林会長挨拶◆

こんにちは。先週はお盆で休会でしたので 2 週間ぶりの例会となります。お盆には其々のご先祖様のご供養をされたと思います。皆さんもご存知の通り、お盆と言うと 7 月ではなく 8 月が一般的です。企業などのお盆休みも、テレビのお盆特番も 8 月です。しかし 8 月のお盆の事を月遅れ盆とも言います。

これは、明治時代以前はお盆を旧暦の 7 月 15 日を中心に行っていたことに由来します。以前お話をした通り、日本では明治 6 年から太陽暦を採用しましたが、新暦になると、例えば今年の 8/15 は旧暦だと 7/13 となるように約一ヶ月後になります。

そのため、東京などのように新暦になっても従来の日にち通り 7 月をお盆とする地域と、地方のように本来の時期である 8 月（旧暦の 7 月の時期）をお盆とする地域に分かれたそうです。時期については諸説ありますが、新暦の 7 月は農作業の繁忙期と重なるため 8 月に行なうようになったという説や、東京と地方とでお盆の時期をずらすことによって、親戚一同が集まりやすくなり、ゆっくり先祖供養をするために今の形が定着したなどといわれています。

また、“お盆”という語は、仏教の発祥地である古代インド語（サンスクリット語）の“ウランバナ”を漢字で音写した盂蘭盆会が語源と言われておりますが、一方で日本の大和言葉の“お供え物をささげるための器”を表す“ぼに”が語源とも言われております。いうのも実は、お盆は仏教伝来以前より古くから日本で行われていた風習で、元々は正月とちょうど半年後の 7 月とで二つの行事が対になる形で行われ、どちらもご先祖様を家にお迎えして感謝し、年長者の長寿を祝い子孫繁栄や農作物の豊作などを願う行事だったからなのだと思います。

そして仏教が伝来すると、次第に日本人が古来行っていたこの神道の先祖崇拜と仏教の行事が、日本人に合うような形で習合した結果、現在の形のお盆になったというわけでございます。そういうわけで正月の門松と七夕の笹竹は何となく似ていますが、これも元々は同じ意味で飾っていたそうです。

このように我々日本人は、古くから異文化を取り入れ、日本人に合う形に工夫し、新しいものを生み出してきました。このような日本人の寛容な感性は、誇りとするところだと思います。

さて少し話が変わりますが、私の奉務しております遠見岬神社では、今年から正月の「初詣」に対し、半年詣であります「夏詣」という新しい行事を始めたところ、8 月 15 日にテレビ朝日のスーパー J チャンネルでとりあげていただきました。これは、古くからある行事に新しい名前を付けて、日本の良き伝統を分りやすく広めようと、3 年前から東京の浅草神社を中心に全国の神社仏閣で行っている取り組みです。

このように“古くからある良いものを見直して、新しい取り組みを行う”という事は、ロータリーでも実践出来るのではないかと思います。古き伝統を大切にし、会員や地域のニーズを積極的に取り入れて新しい奉仕活動を行い、例会を更に充実させ皆が入会して良かったと思えるようなクラブに、また友人や知人に自信をもって入会を勧められるようなクラブにしていきたいと思いますので、引き続きご協力をよろしくお願い致します。

今月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」という事で、後ほど渡辺幸男会員増強委員長の卓話があります。それでは、本日もよろしくお願ひ致します。

司会進行：磯野典正 & 中村吉政ペア

★ニコニコ BOX ★

♪本人誕生日♪

該当者なし

♪配偶者誕生日♪

8/11 中村吉政会員 今年から山の日の祝日になった

8/17 中村昇会員 千葉会員から大きなケーキを貰った

♪結婚記念日♪

該当者なし

おめでとうございます♪

★自主申告★

*渡辺ヒロ子会員 9/25 キュステにて手風琴コンサート！

*渡辺幸男会員 勝浦花火大会のお礼

*鈴木亨会員 明日 8/20 亡くなった家の誕生日

*釜田英之会員 伊豆- 3000 安打とリオ五輪

ありがとうございます♪

●幹事報告● (7/22)

*地区より

* 第 2790 地区ロータリー米山記念奨学会楽友会より

ロータリーデー2016BBQ 大会の案内

* 標準ロータリークラブ定款の正式和訳が届いています

* ロータリー財団 100 周年記念シンポジウムの案内。

* 鴨川RCより女子サッカーチームオルカの応援依頼

●委員会報告●

*親睦委員会より

日帰り旅行日程 10/16 (日)

奮ってご参加下さい。

●その他報告●西川会員より

8/7 (日) 千葉カンデオホテル於、ロータリー講習会に参加 (関正夫会員、中村満会員)
500名の参加者の前で小林会長、スリランカ＆料理教室などクラブにおけるロータリー活動を
いかに活発にさせるか、勝浦の取組実例を報告。素晴らしい！

★会員卓話★ 渡辺幸男会員増強委員長『新会員に入会のきっかけを問う』

パネルディスカッション方式：典正＆吉政ペア



ここ数年、素晴らしい人材に恵まれている
入会してもらうには
ある程度の押しが重要

ランチ



(8/19)
例会出席率
89.7%

◆次回例会 (8/26) ◆ (ブルーベリーヒル勝浦)
夜間例会 新旧役員歓送迎会

●例会日● 毎週金曜日 12:30~13:30

●例会場● 東急ハーヴェストクラブ 勝浦市中島 590-9 0470(76)0109

事務局：勝浦市墨名 565-59 0470(73)7210 磯野歯科医院